Hubschrauber hilft Baumfällern

Fachagrarwirt Andreas Piepenburg bundesweit tätig

sich. Im Kochertal in der Nähe von Heilbronn hat der selbstständige Fachagrarwirt für Baumpflege und Baumsanierung gemeinsam mit anderen Spezialisten 65 Buchen, Eichen und Eschen mit Hubschrauberunterstützung aus einer schwer zugänglichen Hanglage entfernt. "Unterhalb des Abhangs befand



Abtransport: Baum fällt nicht.

Göttingen (mic). Eine unge- sich der Fluss Kocher, in den und die zuständige Forstverwalwöhnliche Baumfällaktion hat kein Material hineinfallen durfte, Andreas Piepenburg (38) hinter oberhalb ein Wohngebiet", berichtet der Göttinger. Ein Zugang mit Maschinen und schwerem Gerät war nicht möglich. Es musste jedoch etwas passieren. Die Bäume, die durch Käferbefall geschädigt waren, drohten umzustürzen.

> Der zertifizierte Seilkletterer stieg mit seinen zwei festangestellten Mitarbeitern in die hohen Bäume. In schwindelerregender Höhe schwangen sie sich – an einem Seil hängend – von Ast zu Ast und sägten jeweils einzelne Teile der Krone und des Tonne schweren Baumteile wurden, ohne dass sie zu Boden fielen, von Hubschraubern fortgeflogen. Pro Baum waren im Schnitt fünf bis sechs Flüge notwendig. Das Lastseil hatte eine Länge von 40 Metern. Die Kosten pro Einsatzstunde des 1000-2000 Euro.

selbst nahm keinen Schaden". 2003 machte er sich mit der Firerläutert der Unternehmer. Auf- ma ATP selbstständig. Sie hat traggeber waren die Gemeinde ihren Sitz im Salinenweg 2a.

tung. Die Maßnahme dauerte vier Tage.

Piepenburg und seine Mitarbeiter sind bundesweit gefragte Experten, die ihre Kompetenz auch bei anderen Projekten einbringen. Der Fachagrarwirt macht 50 Prozent seines Umsatzes außerhalb Göttingens. Neben der Pflege und dem Fällen von Bäumen in Seilklettertechnik bietet Piepenburgs Firma ATP Baumpflege auch Pflanzungen, Baumschutz auf Baustellen, Baumkontrollen und Gutachten an.

"Die wissenschaftlich fundier-Stamms ab. Diese bis zu einer te Baumpflege hat sich in Deutschland seit den 80er Jahren entwickelt", berichtet der Geschäftsmann. Initiator war der amerikanische Professor Alex Shigo. Dessen Erkenntnisse führten zu einer Neuorientierung der Branche. Erst seit zehn Jahren gibt es in Deutschland die PS-Helikopters belief sich auf Ausbildung zum Fachagrarwirt für Baumpflege und Baumsanie-"Wir haben die Bäume quasi rung. Seit dieser Zeit arbeitet herausoperiert. Das Biotop Piepenburg in dem Bereich.



Bäume fällen in unzugänglichem Gebiet: Andreas Piepenburg. EF